



# Leyenda de los hermanos Ayar



Cuenta la leyenda que, en un tiempo lejano, cuatro hermanos y sus respectivas esposas salieron de una cueva cercana al Cusco, llamada Pacaritambo.



Juntos se dirigieron hacia el noreste en busca de tierras fértils. En el trayecto, Ayar Cachi hacía alarde de su extraordinaria fuerza física, por lo que sus hermanos lo engañaron, haciéndolo regresar a Paricatambo para recoger algunos objetos olvidados en la cueva.



Cuando Ayar Cachi ingresó a la cueva un emisario de Ayar Manco provocó un derrumbe que cerró la entrada. Ayar Cachi hizo temblar el cerro inútilmente.

Los demás continuaron su camino hasta que llegaron al cerro Huanacaure. Aquí encontraron un ídolo de piedra y cuando Ayar Uchu se sentó encima quedó petrificado.



Quedaron sólo dos hermanos, pero Ayar Auca vio que le crecieron alas y voló hacia el valle. Cuando llegó a una roca de Acamama, también quedó convertido en piedra.

El único que quedó fue Ayar Manco quien con sus hermanas (y esposas) llegaron a Huaynapata donde finalmente fundó la ciudad del Cusco. Ayar Manco luego tomó el nombre de Manco Cápac. Él, construyó un templo al Dios Sol, al que llamó Inticanchi.



# Comprendión de lectura

1. ¿Cuántos hermanos eran? Pinta.

a 3 hermanos.

b 2 hermanos.

c 4 hermanos.

2. ¿Quiénes son los personajes principales de esta leyenda? Pinta.



Los socios de la conquista



Los hermanos Ayar

3. ¿De dónde salieron estas 4 parejas? Pinta.

a Paucaritamba.

b Pacaritambo.

c De Machu Picchu.

4. Relaciona.

Ayar Cachi •

• Le crecieron alas.

Ayar Uchu •

• Fundador de Cuzco.

Ayar Auca •

• El más fuerte.

Ayar Manco •

• Se convirtió en piedra.

5. Enumera del 1 al 5 según los hechos ocurridos en la leyenda de los hermanos Ayar.

